



PROA

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J.O.N.S.

Redacción, Administración y Talleres:
AVD. JOSE ANTONIO P. RIVERA, 1

Teléfono Redac. 1903
Admón. 1908
Apartado 149

Suscripción
Capital, 2'50 mes
Fuera, 7'50 trimestre
Publicidad
Según tarifa
PAGO ANTICIPADO

Miércoles, 25 Noviembre 1936

DEL GLORIOSO MOVIMIENTO NACIONAL

Madrid, vacila. - En Barcelona cunde el terror

Se rechazan diversos ataques del enemigo, al que se causan serias derrotas. - Abandona muertos, prisioneros, armamento y rancho caliente.

Primera visita de protocolo

El Cuartel general del Generalísimo ha transmitido el siguiente telegrama:

Esta mañana a las doce, el nuevo encargado de negocios de Italia, Sr. Schutti de Santa Patricia, ha hecho su visita protocolaria. Fué a recogerle al Gran Hotel donde se hospeda, el Jefe del Gabinete diplomático y le acompañó al Cuartel general, juntamente con el agregado general de Italia y Cónsul de la misma nación. Hizo las presentaciones de los ilustres visitantes el Secretario de relaciones exteriores, al Secretario general del Generalísimo, a los jefes de la Armada y del Estado Mayor del Ejército.

El nuevo encargado de negocios extranjero pasó con su acompañamiento al despacho del Jefe del Estado con quien celebró una interesante entrevista.

Esta tarde, en el Gran Hotel, el Jefe del Gabinete diplomático ofrece una comida en honor del Sr. Schutti de Santa Patricia.

Consternación en Barcelona

Tenerife.—Se sabe que en Barcelona, con motivo de la muerte de Durruti se ha iniciado un régimen de terror superior al de la era del Terror.

Los asesinatos de personas de orden se han practicado en tal número que los directivos marxistas se han visto obligados a detenerlos; la población catalana está consternada, ya que muchas de las personas han sido asesinadas por sospechas de tratarse de derechistas y afectas al Ejército.

Las radios catalanas radiaron anteayer con gran aparato la ceremonia del entierro de Durruti. Al mediodía el feretro y sus acompañantes desfilaron por las calles céntricas de la nueva capi al soviética remediando las ceremonias de la plaza del Kremlin.

Romancero en prosa de la Guerra Azul

LEVADURA

Por TEOFILO ORTEGA

El agua turbia de 1935, aquellos días que salpicaban ciego a una España resignada y sin pulso, corría por entonces. Dos viejas camisas azules llegaron hasta mí. Eran instantes en los que los de la vieja guardia suscitaban entusiasmos y demandaban colaboraciones. Bien sabe Dios y ellos con qué prsteza les ofrecí toda clase de ayudas. Luchaba yo por entonces en favor de Italia, desde mi colaboración en más de cien diarios de lengua española, por su victoria en Abisinia, porque—pensaba y así lo dije—si la Italia de Mussolini no triunfa, el comunismo mundial la destrozará, apoderándose de todo el universo.

No habían pasado muchos meses cuando cumplí un deber de cortesía y di satisfacción a un bien madurado sentimiento, al devolver la visita a uno de los dos viejas camisas azules, que llegaron a mi hogar. Al suyo fui y ante su cama me detuve. Estaba herido.

Al viejo camisa azul —Manuel Santamaria, con la Revolución Jefe Local de Palencia —le habían herido los rojos, en la calle, por la espalda. Cuando llegué, Santamaria estaba en cama y le rodeaban otros viejos camisas azules, primeros discípulos de José Antonio, los que le seguían bajo el peligro continuo de la navajada cobarde del matón.

Recuerdo que, cómo al atravesar su puerta me recibieron sus padres, por padres llorosos y emocionados, y me habían comunicado algo de aquel sentimiento, dije a Santamaria:

—Sin renunciar a un solo gesto ni a un solo fin, es necesario, no obstante, y en lo posible, conservar la vida...

Los viejas camisas azules me interrumpieron. Mis palabras de hombre confiando con los treinta años no eran lenguaje apropiado para sus dieciocho años de ímpetu vertical. Muchos han visto la decisión y dureza y sacrificio de Falange después, más allá del claro y luminoso 19 de Julio. Yo lo conocí entonces.

—Si es necesario— dijo uno y todos lo aprobaron con resplendor en los ojos— iremos hasta el fin. Nada debe detenernos. Y menos que nada, hemos de considerar como necesidad imperiosa conservar la propia vida...

El herido, pálido, los ojos brillantes, asentía. La herida de arma blanca en el costado poco significaba para él. Apenas la consideraba como un principio; no más de un punto de partida.

Así fué. En la historia de España, se dirá, 1936 de la Era Cristiana; 1.º de la Era Azul, se caracterizó por ser como un formidable horno donde se coció santo pan de heroísmo, con generosidad y largueza. En nuestros pueblos de Castilla, aún perdura por necesidad o por tradición, cocer pan un día para una o dos semanas; y así sucede ahora en España, que ha cocido pan de gloria para un plazo de siglos. Pero la masa de pan blanco y caliente de hoy, precisó de una levadura.

El camino y la cifra de nuestros camaradas muertos se amasó, fermentando, con levadura de otros pocos muertos y heridos en la Edad Oscura. Allí también se recibían ataques con el doble sufrimiento de la herida y de la soledad, sin el acompañamiento jubiloso, con olor de multitud, de nuestro tiempo.

Entonces exponían su vida, como este camarada Manuel Santamaria de mi romance, sin el consuelo de luchar cara a cara contra el enemigo, sin verle apenas, herido por la espalda. Era un silencio atroz y una soledad inolvidable. Pero, también, llenando todo el vacío, existía la compensación de poder gritar ¡Arriba España!, con la emoción que pone el verse espiado, perseguido y amenazado por un Poder, vengativo aunque impotente.

Otoño del año 1.º de la Era Azul y 1936 de la Era Cristiana.
(Colaboración de la Junta Nacional de Prensa y Propaganda de F. E.)

Un locutor, a tono con las circuntancias y de la misma calaña que los asistentes a la ceremonia describía el acto, por supuesto en un catalán agresivo. Los nervios españoles mejor templados se negaban a escuchar el radio-reportaje. Todos los grandes héroes legendarios, Tristán, Napoleón y Lohegrin se quedaban diminutos ante la figura que se estaba pintando de Durruti. Nos acordamos de que por la misma radio no hace mucho tiempo hablaba el mismo Durruti vertiendo vulgaridades, literatura de la llamada social, palabras huecas y latiguillos, y este Tristán, Napoleón y Lohengrin pudo llegar a ser ídolo de las multitudes; es un síntoma del hundimiento de la democracia.

Seguramente que los manes de los ilustrísimos hijos de Cataluña, que también los han tenido, se debieron sentir profanados ante los discursos que pretendían la glorificación del famoso Buenaventura Durruti.

Valencia recibe evacuados

Roma.—El periódico valenciano *La Verdad*, al ocuparse de la orden del Gobierno rojo de evacuación de Madrid recomienda al pueblo valenciano se apresure a acoger a los refugiados madrileños en sus domicilios. Hace también un llamamiento a todos los propietarios de coches de segunda línea para que vayan a Madrid para practicar la evacuación.

Guardia, libertado

Lisboa.—El corresponsal del *Diario de Lisboa* da cuenta en una crónica de que un guardia civil al servicio de las fuerzas marxistas en Madrid, fué hecho prisionero y cuando iba a ser fusilado echó a correr, con las manos atadas, hacia las filas nacionales, donde llegó sin novedad, siendo calurosamente recibido y atendido.



El dinero y el trabajo

Lector: entrenos en materia, acompañados de buena voluntad y sentido común y práctico a desentrañar este al parecer intrincado laberinto de la Economía. Esta no es otra cosa que la ciencia que trata de la forma de producción y racional distribución de la riqueza. Esta, que es la materia de la economía, antes que distribuirla, cuando ya existe, hay que crearla, hay que hacerla. Vamos a ver de qué manera.

El único medio del hombre para producir, para hacer frente a sus necesidades, para obtener la satisfacción de las mismas, es el trabajo. Fuera de esto nada hay que sea posible de sustituirle, de anularlo, de que no exista. El trabajo es la única fuente de producción, el único medio de creación de riqueza, el imprescindible motor de la economía.

No se crea falsamente lo que es la riqueza; que el rico es el que tiene más dinero. Es un falso concepto que se ha tenido del verdadero sentido de la riqueza.

La moneda no es otra cosa que un instrumento de cambio, no de producción; muchas veces convencional, con un valor real a veces inferior a lo que representa, incluso

en ocasiones como sucede con el billete del Banco, sin valor real ninguno y meramente un instrumento para facilitar el cambio, para favorecer la transacción, para operar, no sobre él, sino con él, sobre la verdadera riqueza, sobre el trabajo, sobre el producto, sobre el crédito, sobre todo aquello que abre horizontes de producción o de consumo, que sin esos discos redondos y convencionales nos sería muy difícil, como en la antigüedad, imposible hoy en la edad moderna en el tráfico de nuestro comercio, de nuestras necesidades, de nuestras actividades, el trueque directo de las cosas.

Para convenceros de esto, imaginaos en una isla desierta en la que os hallárais con todo el oro acumulado de todo el mundo: ¿Os sentiríais felices? Al principio sí, con la falsa idea de la riqueza os crearíais los dueños de todo, pero pasaría el tiempo, poco, un día tan sólo, y comenzaríais a sentir los más deplorables de los hombres. El hambre comenzaría a hacerlos notar su presencia y tendríais que dedicaros al trabajo de pescar y cazar animales salvajes, tendríais frío y necesitaríais hacer el trabajo manual de frotar los leños para

producir calor; necesitaríais vestidos y tendríais que cubrirlos con pieles de animales que vosotros apresaríaís; en fin, el dinero, el oro, no os serviría de nada, y sin embargo el esfuerzo muscular de la caza, la producción del fuego primitivo, os haría sentir felices unos momentos, por haberos proporcionado la satisfacción de una necesidad imperiosa, apremiante, que no solucionó la posesión del oro, sino la ejecución de un esfuerzo, de un trabajo.

Por el contrario, imaginaos esta isla sin una sola moneda, sin un céntimo, sin nada, como van a dejar a vuestra España los rojos. Estaríais en la misma situación que antes con todo el oro del mundo y volveríais a tener la necesidad ineludible del trabajo para producir la satisfacción suficiente de aquellas cosas imprescindibles para seguir viviendo.

Podríais imaginar que estos son quimeras que no pueden darse; pensad pues, cómo lo mismo sucede en la ciudad. Imaginad la construcción de una casa, tiene ésta factores de mano de obra, albañiles que ponen cimientos, levantan paredes, colocan vigas, y esto se hace con materiales, ladrillos, etc., que antes han

sido objeto de transformación de elementos primarios, que han sido transformados mediante una elaboración meditada que ha dado tarea a otros obreros, que ha levantado fábricas, que ha abierto las entrañas de la tierra para sacar el carbón, alimento de los altos hornos, en que se fundió el hierro de las viguerías, que ha sido analizado en el laboratorio químico; en fin, que con el trabajo, también TRABAJO es el intelectual, ha sido copiosamente estudiada en la mesa del arquitecto que hizo un plano, distribuyó la obra, calculó la resistencia de los materiales y dirigió la construcción finalmente, que se forjó a golpes de ideas en la soledad de una sala de trabajo.

Por eso no caigáis, lectores, obreros sobre todo, en aquella falaz idea de Carlos Marx, que propugnaba como único trabajo económicamente remunerable el trabajo manual; hay muchas personas que, sin llevar a cabo trabajo manual alguno, trabajan con tanta eficacia, con tanto dolor, con más responsabilidad que vosotros.

No es bastante la mano que hace, es necesario el cerebro que dirige, que no por eso es menos trabajador que vos-

otros. Abrid los ojos a esta gran verdad y, plenamente convencidos de ella, no volveréis a dirigir, obreros honrados que lleváis la blusa de trabajo como un escudo de nobleza, miradas de odio al señorito de americana.

Rusia, que te prometía con su sistema marxista ser la panacea de tus males, que asesinó a sus intelectuales por innecesarios, ha tenido que buscarlos nuevamente en el extranjero, y la horda llena de rencor, vacía de sentido de realidad, no pudiendo ya contenerse en los límites de su territorio, vino a España, vino a tí, obrero, a envenenarte, a engañarte, a quitarte todo lo que supone dignidad humana, para hacerte esclavo de inconfesables designios y de los que el trabajo, sólo el trabajo honrado, entendiéndolo bien, te librerá, haciéndote sentir nuevamente la dignidad de hombre civilizado, de ciudadano de un país, de una España, que es tuya, que es también para tí y que tiene reservado un puesto de honor en la labor de su reconstrucción, de su engrandecimiento.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Leed PROA diariamente

Bar Restaurant Hollywood

TELÉFONO 1529 - LEÓN

= NUEVO MANDO =

El domingo ha llegado a esta capital, para posesionarse del mando de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, el prestigioso jefe del benemérito, abnegado y heroico Instituto, teniente coronel D. Florentino González Vallés, que tantos afectos supo conquistar en esta región durante el corto espacio de tiempo que desempeñó el mismo cargo en los primeros meses del año actual.

En el mes de marzo le fué conferido el importante cargo de primer Jefe del Parque Móvil de la Guardia civil, en

Madrid. Su brillantísima actuación durante la breve etapa de su nuevo destino culminó en los sucesos que se desarrollaron con motivo del entierro del alférez de la Guardia civil Sr. de los Reyes, vilmente asesinado por la canalla marxista, prolongación de aquel incalificable Gobierno a cuyo amparo tantos crímenes se cometieron y tantas vejaciones se hicieron sufrir a los elementos de orden, mi-

litares y civiles. La agresión de que por parte de las turbas fué objeto la numerosa comitiva que acompañaba al cadáver del infortunado oficial, hubo de ser por ésta enérgicamente repelida y castigada, destacándose, entre otras muchas, la actitud noble, recta y decidida del teniente coronel Vallés en defensa de la dignidad personal y colectiva y de los principios de orden, partes integrantes de los más altos ideales patrióticos. Tal actitud provocó su inmediata destitución, seguida de aprisionamiento y separación del servicio activo.

Al iniciarse el glorioso movimiento nacional, fué designado por la Junta de Burgos para desempeñar los cargos de gobernador civil de La Coruña y delegado de Orden público, en los cuales puso de manifiesto, una vez más, sus grandes dotes de organización y mando y su espíritu recto e inflexible en el cumplimiento de su deber; mereciendo de todos los mayores

elogios que, de manera especial, han sido reflejados, especialmente, en la Prensa gallega.

Le hará entrega de la Comandancia el dignísimo comandante D. Luis Medina Montoro, que con tanto celo, actividad y pericia, ha venido desempeñando, interinamente, el cargo de primer Jefe de la misma, desde el 20 de Julio, en que de manera tan destacada contribuyó al movi-

miento salvador de España, iniciado por nuestro glorioso Ejército.

Al saludar y dar la bienvenida al nuevo Jefe, excusamos manifestarle que siempre nos encontrará en primera línea, con la mejor voluntad y con el deseo y entusiasmo mayores, para todo cuanto pueda contribuir a la formación y sostenimiento de esta nueva España una, grande y libre, que empieza a alborear.

LUIS HERNÁNDEZ

Teléfono de PROA 1965

" El Grano de Oro "
CAMISERIA
GENEROS DE PUNTO
Ordoño II, 2 LEÓN (27)

GARAGE IBAN
Automóviles OPEL y accesorios en general
Independencia, 10 Teléfono 1621

Estación de engrase y reparaciones
Burgo Nuevo, 4 LEÓN (34) Teléfono 17

BAR AZUL
Completamente reformado
MOSTRADOR FRIGORIFICO
Modernísimos salones refrigerados
EL MAS ELEGANTE DE LEÓN (2)

Café Bar Restaurant **CENTRAL**
El más selecto ♦ El mejor café (28)

Nuestros Reportajes

Un falangista leonés, fugado de entre los rojos

Lo que vió en Gijón



He aquí el relato del falan- ta Cándido Blanco Pérez que desapareció de Puerto Ven- tana, el día 29 de octubre, se presentó hace pocos días en Gralo y León.

En el golpe de sorpresa del enemigo, la aciaga mañana del 29, el camarada Blanco Pérez estuvo en la trinchera con otros cuatro compañeros todo el día, haciendo fuego hasta las cinco de la tarde, hora en que agotadas las municiones y, advertidos de que estaban copados, sin posible salvación, todavía hicieron intento de subir a la tienda del Jefe, camarada Fraile, y, cuando llegaron a la tienda, ya los rojos habían tomado posesión de ella.

Se encontraron de manos a boca con los hijos de Moscú, y, para librarse de sus garras, hicieron una retirada hasta las Ventas, encontrándose ya en el camino con otros rojos

que fueron quienes les cogie- ron prisioneros.

A partir de este momento, mi vida, dice, ha sido un e-n- buste continuado. Para que no me matasen, tuve que de- cirles que era soldado y que, aunque estaba vestido de fal- lagista, era por un capricho de uniformidad.

Internado en Bárcena, des- pués de algunas torturas, me tomaron declaración de la fuerza, cómo iba el movi- miento por España y otras cosas que son de sentido com- ún en estos casos. En la cárcel de Bárcena estuve tres días; fui muy maltratado de obra y palabra. Me condena- ron a muerte y, por último, me llevaron con la sana in- tención de fusilarme. después de obligarme a hablar en su Comandancia de Gijón. Segui- amente me pusieron en libertad a condición de ir a luchar con ellos.

Les dije muchas mentiras —todas las que pude— lo mis- mo en la Comandancia que en Gijón. En Gijón, permaneci cuatro días. Luego me traje- ron a Cangas de Onis, donde estuve tres días en su cuartel general. Después me llevaron a la vanguardia de Trubia, y el día 18 me colocaron, a las cinco de la mañana, en las trincheras de sus avanzadillas.

Entonces comencé a estu- diar las posibilidades de la fuga y el día 19, a las nueve y pico de la mañana, guar- dando la ocasión de haber bajado los jefes rojos a dor- mir al pueblo de San Pedro de Nora, engañé a los centi- nelas mientras fumaban un cigarrillo que les di y guare- cidios en unas chozas de la lluvia que caía abundante, me deslicé por la loma hacia abajo, por espinos y maleza, hasta llegar al río Nora. Atra- vesé el río a nado y al salir

a la otra orilla los centine- las comenzaron a dispararme. Pero forcé la velocidad de la carrera a campo traviesa, has- ta que me interné en terreno amigo.

Observé que el enemigo está muy desmoralizado. Tien- nen poca fe en su triunfo. Ar- mas tampoco tienen tantas como aquí se dice. Buena prueba de ello, es que con los que yo subía serían unos cien- to sesenta y cinco y no lleva- ban más que cuarenta y cinco fusiles. Pocos cañones y al- gunas ametralladoras.

La comida es muy deficien- te. En Gijón, todo se hace por vaies, así como en los demás lugares por mí visitados. Café arroz y alguna carne, son el total de sus vituallas. Pan, casi no se ve, y el po- quísimo que hay allí es linaza y maíz, que comen con verda- dera voracidad. Gijón está muy quebrantado. Muchisi-

mos edificios están destruidos y el número de fusilamientos de personas de orden es in- menso.

A un moro que cogieron los rojos prisionero en Cima- devilla le torturó una mujer roja, cortándole las orejas, la lengua y sacándole los ojos, y después de abrirle las ma- nos se murió, sin que la ro- ja acabase de hacer todo lo que pensaba.

Y nada más. Estoy muy agradecido del recibiento que se me ha hecho por todas las personas de mis ideas. Los falangistas y la Comandancia militar me han felicitado muy cordialmente. Por otra parte, voy unos días a casa de mis padres y luego, a servir otra vez la causa de España, la bienamada.

¡Arriba España!

Ante el micrófono de Radio León leyó el lunes el señor alcalde de La Bañeza la siguien- te hermosa alocución con la que hizo entrega ante el señor gobernador civil de un gene- roso y espléndido donativo de aquella ciudad, para la causa nacional. (Setenta y cinco mil pesetas y otras... *cosillas*).

Con gusto publicamos hoy dicho discurso. Y con más gusto va nuestro aplauso a la ciu- dadanía de La Bañeza que ha sabido, con su generosidad, colocar muy alto el pabellón del patriotismo en estas horas difíciles y prometedoras.

Excmo. Sr.: El pueblo de La Bañeza, que tan espléndi- damente generoso se ha mos- trado prestando su más fervo- rosa y entusiasta asistencia a los salvadores de España, por segunda vez participa en los sacrificios que se ha impuesto con todas sus posibilidades; entendiendo que jamás serán bastantes para compensar las satisfacciones que un día pró- ximo gozaremos.

Al hacernos depositarios de estas 75.000 pesetas, os ofrezco estas 1.500 gramos de oro, que, unidos a los 5,50 kilos enviados anteriormente, hacen un total de siete kilos. No po- dían faltar en este nuevo rasgo de generosidad las joyas que después del primer envío con- servaban como reliquia nues- tras mujeres.

¿Cómo iban a ser ellas avaras de este precioso metal, que, como representante del pueblo, tengo el alto honor y el santo

La Bañeza, por España

La esplendidez de los bañezanos

orgullo de entregaros, si él ha de servir para liberar a nuestra Patria del yugo opresor y a sus hijos más queridos de la ver- güenza y la tiranía?

¿Cómo no iban a despren- derse gustosas de estas alhajas de escaso valor material, aun- que de subido valor espiritual, en momentos como el presente en que, saturadas por completo de santo amor patrio, han sabido desprenderse del más pre- ciado de sus tesoros; han sabido desprenderse de sus hijos y haciendo honor a sus ante- pasados repetirles con el cora- zón angustiado y la sonrisa en los labios:

Puesto que España lo quiere, lánzate al combate y muere: tu madre te vengará.

Mujeres bañezanas, pueblo en general: me siento orgulloso de representaros, y os admiro por vuestro noble comporta- miento; os saludo desde lo más profundo de mi ser y respetuo- samente os admiro porque con vuestro ejemplo estáis trazando el camino recto sembrado de de altruísmo, generosidad y desprendimiento que todos los españoles hemos de seguir si queremos que nuestra España vuelva a ser la que fué durante el reinado glorioso de nuestros Reyes Católicos: Una, Grande y Libre. La Patria única de veinte naciones, que dicte la

ley al mundo y conquiste el rango que su pasada historia la impone.

¡Viva Español! ¡Viva el glo- rioso Ejército español! ¡Viva el general Franco!

Con vuestra venia paso a molestaros para hacer a V. E. un resumen de todo lo entregado por esta ciudad de La Bañeza y algunos, pocos, de sus pue- blos:

Se han satisfecho hasta aho- ra, como gastos causados por las fuerzas movilizadas del Ejér- cito y milicias, y efectos sumi- nistrados a las mismas, la suma de veintiocho mil trescientas sesenta y cinco pesetas.

Tenemos entregadas en ropa:

Veintiseis pares de botas de campo, ciento setenta y cinco calzoncillos, cuatrocientas treinta y nueve camisetitas, cuatro- cientas treinta y dos camisas, cuatrocientas quince mantas, novecientos sesenta y seis jer- seys, mil seis pares de calceti- nes, ciento noventa y cinco toallas, mil ciento cuatro pares de alpargatas, cincuenta y cinco docenas de pañuelos, cincuenta y dos chalecos de paño, trece pares de guantes, cuatro bufan- das y cincuenta camisas comple- tas, con su correspondiente colchón, dos almohadas, cuatro sábanas, una colcha, dos fun- das de almohada y una manta.

Hotel Regina

60 habitaciones con agua y teléfono. Servicio de Restaurant Avenida de la Independencia Teléfono 1203. LEON. (8)

Comestibles finos CIPRIANO DIEZ

Especialidad en quesos y mantequillas de Boñar Ordoño II-6 Teléfono 1249 (32)

En viveres:

Veintisiete mil novecientos sesenta y un kilos de alubias, mil seis kilos de garbanzós, quinientos veintinueve kilos de to- cino, dos mil seiscientos kilos de patatas, cincuenta y ocho kilos de chocolate, cincuenta y cuatro kilos de galletas, ciento cuarenta y ocho aves, dieciséis conejos, cuarenta y una hoga- zas de pan, catorce carneros, mil cuatrocientos ochenta y cinco kilos de harina, ciento cincuenta latas de conservas, tres mil cuatro kilos de trigo, ciento cuarenta y ocho docenas de huevos, ciento veinticuatro kilos de verdura; mil quinientos litros de vino, nueve cajas de pastas para sopa, doscientos paquetes de caldo Maggi, cien kilos de arroz y otros efectos, como ochenta y dos paquetes de tabaco y cuatro máquinas de afeitar.

En ganados:

Cuarenta mulos selecciona- dos.

Sobre el *Pato Unico*, he de deciros que en nuestra ciudad se celebró con todo entusias- mo; para el banquete inaugural se vendieron doscientas ochenta y una tarjetas, que, a seis pe-

setas una, hicieron mil seiscien- tas ochenta y seis pesetas; los asistentes fueron doscientos veinticinco, que, a razón de dos pesetas que importó cada co- mida, se abonaron cuatrocientas cincuenta pesetas y por tanto dió un resultado líquido este banquete de mil doscientas treinta y seis pesetas. Que, uni- das a las mil ciento cuarenta y una con setenta céntimos que produjo la recaudación domici- liaria y de establecimientos públicos, da un total líquido de dos mil trescientas setenta y siete pesetas con setenta cénti- mos, ingresadas ya en la oportu- na cuenta corriente; y

Como prueba inequívoca de que en La Bañeza todos sentim- os a la Patria con hondo afecto he de deciros que ayer me fué entregada la suma de seis- cientas sesenta y siete pesetas con veinte céntimos, resultado de una rifa organizada por los niños de nuestras escuelas gra- duadas, bajo la eficaz colabora- ción de sus maestras y maes- tros, cantidad que también se entrega en este acto a V. E., di- ciendo:

¡Arriba España! ¡Viva Espa- ñal! ¡Viva siempre Español!

Auto-Motor

AUTOMOVILES

Dodge y Fiat

CAMIONES KRUPP

Padre Isla, 8 Teléfono 1322 (40) LEON

“LA VASCO NAVARRA,”

Compañía Nacional de Seguros

Incendios : Accidentes : Responsabilidad civil e individual

Delegado general: Raimundo R. del Valle

Ordoño II, 7 — Teléfono 1727 — Apartado 32 — LEÓN (21)



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Seguros contra incendios - Sobre la vida - Marítimos - Robo y Motín Seguros de Valores - Contra accidentes y de Responsabilidad civil.

Sub-director para León y su provincia:

LUIS NORVERTO HERNANDEZ



El encargado de Negocios de Italia, Sr. Schutti de Santa Patricia, hizo la visita protocolaria al Cuartel general del Generalísimo.-Barcelona, bajo un terror espeluznante.-Durruti, glorificado al estilo moscovita

COMUNICADO OFICIAL

Nuestras fuerzas han actuado en la jornada de hoy en los sectores de Vizcaya, Alava y Burgos, de la sexta División, donde se han rechazado varios intentos de ataque del enemigo y en los dos sectores, norte y sur, de la séptima División. En el sector norte de esta División, se han recibido duramente dos ataques dirigidos a nuestras líneas, desalojándose de una de las avanzadillas, haciéndole treinta muertos y cogiéndose algunos prisioneros y material.

En las restantes Divisiones, sin novedad.

Continúa la situación sin modificación.

BOLETIN DEL GENERALISIMO

Ejército del Norte.—Quinta División: Sin novedades dignas de mención.

Sexta División: El enemigo atacó en el frente de Santander, siendo rechazado con grandes pérdidas. Séptima División: En el sector del Escorial el enemigo en el día de hoy intentó llevar a cabo un nuevo ataque sobre Robledo de Chavela, rechazándosele, persiguiéndole y desalojándole de una avanzadilla donde abandonó treinta muertos, un prisionero y más de cincuenta fusiles. Los muertos abandonados en este lugar, entre el día de ayer y hoy, pasan de ochenta, de entre ellos, el jefe que mandaba las fuerzas enemigas.

En el frente de Madrid se consolidaron las posiciones últimamente ocupadas, efectuándose pequeñas rectificaciones a vanguardia precursoras de otros avances de más importancia. En el frente sur de Talavera se intentó por el enemigo llevar a efecto un ataque con infantería y tres baterías que fué rechazado por nuestras tropas, persiguiendo al enemigo nuestra aviación que causó a éste numerosas pérdidas, huyendo hacia los Navalmares.

Octava División y División de Soria: Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur.—En Andalucía, en Torras, el enemigo había en el día de ayer hecho acto de presencia hostilizando este pueblo, pero fué sorprendido por nuestras tropas haciéndole huir a la desbandada y dejando en nuestro poder algunos muertos, una ametralladora, un mortero, veinte cajas de municiones y el rancho preparado para la comida que fué tomado por nuestras tropas, pasándose a nuestras filas un cabo con otro mortero y un soldado con su armamento.

Salamanca, 24 de noviembre de 1936.

tres millones de libras esterlinas. Se cree que dicho oro es el exportado por los marxistas fuera del territorio español.

Acerca de la llegada de este metal precioso se hacen en esta capital los más variados comentarios.

Se reúne el Gobierno inglés para tratar de los asuntos de España

Londres.—El Gobierno inglés se reunió en consejo para tratar y examinar la situación que crea la guerra de España. El hecho de que los ministros ingleses se hayan reunido en domingo da idea de la importancia que se concede a este asunto en Inglaterra, sobre todo en lo que respecta a la situación que crea en el Mediterráneo. Los ministros estudiaron este asunto y darán cuenta del resultado muy en breve a las oficinas diplomáticas.

¿La tercera internacional en Francia?

Paris.—Un periodista ha declarado que Moscú pretende crear en Paris la tercera internacional. Con ello pretende vengarse de los enemigos de Stalin y sembrar la revolución en Francia al mismo tiempo que busca la manera de ayudar a los rojos españoles.

Inglaterra dice que se prohibirá el transporte de armas por mar

Londres.—En la Cámara de los Comunes el ministro Mr. Eden ha leído una nota aprobada previamente por el Gobierno. Interrogado el ministro sobre dos puntos importantes de la nota contentó que los barcos que hacen escala en los puertos españoles del Mediterráneo han protestado de las frecuentes detenciones y registros de que se hace objeto y que es propósi-

to del Gobierno no tomar parte en la guerra civil española ni a favor de unos ni de otros contendientes. Hablando de las exportaciones de armas por vía marítima a los rojos dijo que se dictará un orden prohibiendo dicho transporte, y que desde ese mismo momento se empezará a castigar a los contraventores. Notificó que los navios mercantes irán protegidos por unidades de la armada y efectuarán sus viajes por lo menos a tres millas de la costa española. Comunicó que el gobierno francés se había puesto al habla con el británico para obrar ambos de acuerdo en este asunto y que se trató ampliamente de la cuestión angoturca.

Alemania y Japón

Shanghai.—Un periódico publica detalles sobre el acuerdo concluido entre el Japón y Alemania para la lucha anticomunista. Estos acuerdos no prevén solamente una declaración común contra el comunismo sino que prevén una ayuda de Alemania en la reorganización de la armada japonesa y la motorización del ejército, suministrando Alemania créditos al Japón para la compra de material de guerra.

El embajador de Estado Unidos, se retira de Madrid

Washington.—El departamento de Estado cableografiado al embajador de los Estados Unidos en Madrid ordenándole abandone la capital de España ya que no les es posible cumplir su alta misión por cuanto el Gobierno se ha ausentado de Madrid y no hay en la zona ocupada por los rojos nadie que tenga autoridad. Igualmente se le ha dado orden al consul general norteamericano en Barcelona para que se retire poniendo a su disposición un barco de guerra para la evacuación del personal del consulado y súbditos norteamericanos residentes en España.

¿Trescientos mil evacuados?

Paris.—Un periódico asegura que los marxistas españoles han comenzado la evacuación de mujeres y niños y afirma que ascenderá a trescientas mil personas. También dice que interrogado el gobierno francés acerca de qué número de refugiados está dispuesto a recibir, contestó que aceptaría unos treinta mil.

De La Vanguardia, de Barcelona, y en su sección de tribunales de justicia popular, se puede ver el número de vis-

tas, que, aparte de un consejo de guerra contra dos comandantes y varios oficiales vemos otras causas en que intervienen los tribunales populares hasta el número de cinco. En una de ellas se pidió la pena de muerte para quien no tenía más delito que el de haberse encontrado en su domicilio, una camisa azul y un folleto albiñanista. Por el hecho de estar afiliados a la política de Calvo Sotelo y de Gil Robles, se han impuesto dos multas de quince mil pesetas cada una; a dos hermanos considerados como derechistas se les condenó a diez y treinta años de reclusión. En la sala de divorcios se señala la vista de treinta y por el horario de los mismos se ve que se celebra uno cada cinco minutos.

Francia, teme

Para demostrar que los extremistas franceses desean la intervención en los asuntos de España, transcribimos lo que dice un periódico francés. La cruzada antifascista no es menos peligrosa que la anticomunista, puesto que aquella nos llevaría a una guerra sin pérdida de tiempo, y en ella no contaríamos más que con Rusia. Teniendo en cuenta que Rusia tiene sus fronteras alejadas de Francia, el campo de batalla se hallaría en Francia. No es de suponer que los patriotas franceses se dejen arrastrar al desastre.

Italia, decidida

Roma.—Ha sido muy comentada una editorial del periódico *El Giornale de Italia*, según la cual Italia no consentirá que una nueva central roja se implante en el mediterráneo, en territorio español. Es triste que algunas potencias hayan creído conveniente abrir el Mediterráneo a los barcos rusos cargados de armas al servicio de la revolución. Italia y otras naciones están dispuestas a formar su guardia y a impedir que este asunto español se convierta en el principio de la destrucción de Europa. La actitud de Alemania e Italia en Europa y del Japón en Asia, no será solamente defensiva sino de reacción, según la actuación que los soviets emprendan.

Se asegura que este artículo no es oficial. También se afirma que el establecimiento de una república soviética en Cataluña no será posible más que por una intervención en masa de la potencia soviética. En este caso, todas las potencias que tengan intereses en el Mediterráneo, tendrán una visión realista de la situación.

Condena apasionante

Roma.—La prensa se ocupa extensamente de la condena del ingeniero alemán por los soviets y dice que el caso puede tener graves complicaciones. Añade que la actitud de Italia no será pasiva si continúan trabajando los agitadores rusos.

¿Se retiran los rojos en Madrid?

Paris.—Debido a la gravísima situación de Madrid, pero especialmente en atención a la situación verdaderamente difícil de las milicias rojas, los dirigentes marxistas parecen se van a decidir a adoptar medidas encaminadas a abandonar la capital de España. El gobierno rojo de Valencia y la Junta de Defensa de Madrid, han pensado en retirar rápidamente las milicias rojas abandonando Madrid, pues estiman que toda resistencia será inútil. Se asegura que va a ser enviado (probablemente habrá salido ya) un coronel rojo para que se encargue de organizar la rápida retirada de las columnas marxistas.

Durruti fué asesinado por los comunistas

Madrid.—Las manifestaciones pro rendición aumentan de día en día.

Grupos de personas recorren la ciudad. Uno de estos grupos fué disuelto violentamente por los milicianos armados a la altura de la Cibelles. Originándose algunos incidentes. Confirmando noticias del asesinato de Durruti.

L'Echo, de Paris, dice se sabe existen grandes discrepancias entre los comunistas y anarquistas, principalmente en Cataluña y Madrid; prueba de ello, continúa dicho periódico, es el asesinato de Durruti, jefe anarquista que era el amo de la resistencia en Madrid. Fué asesinado el viernes a primera hora de la tarde por un grupo de comunistas; Durruti se había dirigido a Madrid a la cabeza de sus columnas formadas por anarquistas catalanes. En el curso de los primeros combates estos anarquistas se comportaron con valentía y arrojo pero en las orgías que a retaguardia se organizaban entre anarquistas y comunistas surgieron discrepancias con ocasión de los robos y saqueos cometidos en diversos palacios. Como comunistas y anarquistas entablaran frecuentes luchas entre ellos por la posesión de los objetos robados, Durruti exteriorizó su descontento y decidió regresar a Barcelona con sus hombres. En la tarde del viernes fué asesinado en el momento que salía de su domicilio para dirigirse a Barcelona con sus hombres. A pesar de las notas del Gobierno y de la F. A. I. que quieren engañar a los milicianos y al pueblo, presentando la muerte de Durruti como una muerte gloriosa frente al enemigo, ya todo el mundo sabe que Durruti fué asesinado por los comunistas. También se sabe esto en Barcelona y Valencia. Este asesinato puede producir graves complicaciones en la ya crítica situación del campo rojo español.

¿Llega oro español a Londres

Londres.—Han llegado a esta capital procedentes de Paris unos lingotes de oro que representan un valor de

COMERCIAL INDUSTRIAL PALLARES S. A.

LEON

EXPOSICIONES DE:

Maquinaria - Calefacción - Saneamiento

Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitarlos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas

AGRADECEREMOS SU VISITA O CONSULTA DE PRECIOS

(17)

Plaza de Santo Domingo, 1

del movimiento nacional

Una referencia curiosa del jefe de la oficina de Prensa.-Se entregan muchos rojos a nuestras líneas.-Madrid ¿está para capitular?.-La ciudad es evacuada con prisa.-En Barcelona, los rojos se asesinan entre sí.



Un comunicado de interés

Comunicado del jefe de la oficina de Prensa del Cuartel general del Generalísimo.

En nuestro deseo de llevar a los soldados de primera fila las máximas muestras de cariño de la retaguardia, el 23 por la mañana en Salamanca cargamos nuestro «balilla» con peso excesivo, porque el buen alcalde de dicha ciudad puso a nuestra disposición sendos fardos de ropas de abrigo, calzados y otros objetos rara que hiciéramos entrega de ellos a las fuerzas que cercan Madrid y nuestro «balilla» ha partido, con tanto peso, sus ballestas en El Tiemblo.

Pero, como nuestra voluntad no tiene límites, hemos requisado en dicho pueblo un «foriche» y con él acabamos de llegar a Navalcarnero, no pudiendo llegar hasta el Cuartel general, porque el «decrépito carromato» carecía ya de fuerzas.

Pero puedo ofrecer al público varias noticias; tenemos la buena nueva de haber visto un grupo de cuarenta y dos milicianos que se pasaron a nuestras filas con armamento, e incluso con sus jefes. Uno de ellos nos ha hecho las siguientes manifestaciones: en primer lugar, que lo que han hecho ellos están deseando hacerlo infinidad de milicianos, sobre todo desde que en Madrid cayeron y pudieron ser recogidas profusamente las proclamas en que el general Franco ofrecía perdonar a cuantos milicianos rojos españoles se presentaran con sus fusiles en nuestras filas; igualmente nos ha comunicado este miliciano que el sábado por la noche corrió por Madrid el rumor de que el general Millán Astray había hablado por la radio, volviendo a decir que se perdonaba a cuantos se presentasen en nuestras filas con armamento, en nombre del general Franco.

Mi interlocutor dice que el domingo por la mañana, en la plaza de San Miguel, se organizó una manifestación de mujeres que en medio de gran tumulto pedían la rendición y esas mujeres gritaban:

«Nos ofrecen el perdón y hay que aceptarle; no queremos que maten a nuestros hombres; no irán más al frente, si no van a la cabeza los dirigentes; queremos paz y tranquilidad.»

Otro de los milicianos nos ha comunicado que la columna internacional sufre grandes bajas y a causa de ello cunde el desaliento entre sus componentes, desalientos que se aumenta al saber que los ataques a la Casa de Campo por las fuerzas que regresaban de El Escorial, habían sido durísimamente rechazados.

Otro nos afirma que el hambre en Madrid es espantosa, y que las gentes de Madrid, desde hace tres fechas, le evacúan por la carretera, lle-

vándose a sus familias, sin que dicha evacuación se haga por nadie y nadie la dirija.

Los nuevos sellos de Correos

El Boletín Oficial del Estado publica una orden de la Presidencia de la Junta Técnica, poniendo en circulación los nuevos sellos de Correos que son de las dos clases siguientes: Uno, de 0,5 pesetas en color sepia y con la figura de la Catedral de Burgos, y otro, de 0,30 pesetas en rojo, que reproduce el castillo de Segovia.

Por otra orden, se nombra la comisión que ha de proceder a la apertura de los sellos presentados en el concurso para la estampación de timbres de Correos.

Otro importante decreto sobre régimen de prisiones, derogando todas las disposiciones anteriores sobre régimen penitenciario, y quedando vigente el reglamento aprobado por R. D. del 14 de noviembre de 1930.

Con este decreto se reintegran al servicio de enfermería y cocina de las prisiones a las benditas hijas de la Caridad y se restablecen los capellanes, a la vez que se reduce a 1,15 pesetas la cantidad que se entrega diariamente a cada recluso, con lo cual se economizan cada día al Estado unas diez mil pesetas. Es autor de este decreto D. Joaquín del Moral, prestigioso abogado e inspector de Prisiones, que ha sido muy felicitado.

Huyen de Madrid los milicianos

Lisboa.-Muchos milicianos rojos huyen de Madrid negándose a combatir, lo que demuestra que sólo son los rusos y otros aventureros extranjeros los que luchan contra nuestras fuerzas. Los fugitivos marchan, unos hacia Guadalajara y otros hacia Cuenca y se confirma que los anarquistas han sido los primeros en abandonar la capital, donde habían producido antes muchos destrozos.

Parlamentarios ingleses

Tenerife.—Ha llegado ya a Alicante seis parlamentarios ingleses, para observar de cerca la situación española; tres de ellos pertenecen al partido conservador, dos al laborista y el otro al liberal.

Ahora, a Cataluña

París.—Uno de los oficiales rusos que dirigieron las operaciones realizadas últimamente en la capital de España ha declarado que ésta puede darse por perdida para su causa, proponiéndose fundar un baluarte comunista en Cataluña, es decir, que los mismos defensores de Madrid le consideran ya definitivamente perdida.

La evacuación de Madrid

París.—Según informan de Madrid, la Junta de Defensa, ante la gravísima situación creada a la capital de España, ha dado orden para que toda

la población civil evacue la ciudad con la mayor rapidez posible. Esta decisión obedece, según se dice, a las indicaciones hechas por el gobierno rojo de Valencia a la vista de los informes recibidos de dicha Junta, la cual se ha dado cuenta de las grandes dificultades que han surgido y que hacen imposible la defensa de Madrid. Los que se nieguen serán duramente castigados.

La evacuación ha comenzado con bastante inensidad, utilizando camiones, autobuses y taxis y toda clase de vehículos que se dirigen a Valencia y Barcelona.

No obstante las amenazas de los rojos, son muchas las familias que acuden a refugiarse en la zona neutral fijada con anterioridad por el general Franco.

Dos asesinatos misteriosos

Barcelona.—El sábado fueron asesinados en Barcelona dos oficiales de la guardia nacional republicana; los muer-

tos son, un comandante y un teniente.

Se ignora quiénes han sido los autores de estos asesinatos. Las víctimas eran, respectivamente, presidente y secretario de la unión militar republicana de izquierda y tomaron parte activa en la represión del movimiento nacional en Barcelona.

Muere un escultor rojo

Madrid.—El escultor Emiliano Barral, que había formado en Segovia las milicias rojas, a cuyo frente figuraba al iniciarse el movimiento salvador de España, ha muerto en el frente de Madrid, como jefe de una columna roja.

La U. G. T. ha acordado celebrar una asamblea en la que se pongan en claro la verdadera situación de las fuerzas marxistas para tomar una decisión enérgica. Se ha convocado también a algunos elementos extranjeros.

¡La Universidad de Bilbao!

Tenerife.—El gobierno de Bilbao ha decretado la aper-

tura de las clases en la Universidad vasca. Bilbao no ha poseído nunca Universidad y ahora no les dará tiempo para recoger el fruto de sus enseñanzas.

Los «intelectuales» se fugan

Unión Radio Madrid por su altavoz del frente dió a las seis de la tarde la noticia de haberse procedido a la evacuación de la capital del grupo de intelectuales anti-fascistas, cuya evacuación fué protegida por las bayonetas del Regimiento número 15.

Entre los evacuados figuran Enrique Mola, Machado, Ortega y otros.

Aprovecha el speaker la oportunidad para hacer un canto a las milicias rojas que dice protegen la cultura, mientras que los fascistas, destruyen con su cañones los edificios y monumentos artísticos, (No cabe duda, los rojos son unos benditos. ¿Cuándo dejarán de quemar iglesias y hechar la culpa a los curas?).

Importante nota de administración

Rogamos a todos los camaradas de la 2.ª Línea y suscriptores en general que no hayan recibido en sus domicilios nuestro diario, se sirvan comunicarlo a esta Administración, bien llamando al teléfono de la misma, 1965, o bien personalmente en nuestras ventanillas, a fin de subsanar cuantas deficiencias se noten en los repartos.

León, 25 noviembre 1936.

¡Arriba España!

El Administrador

Dando las gracias desde Oviedo

Hace ya bastantes días, la Jefatura Provincial de Falange Española de las J. O. N-S hizo un donativo de viveres a la Falange de la vecina ciudad de Oviedo.

Nuestra Jefatura ha recibido un atento oficio de la de Oviedo agradeciéndole efusivamente el donativo, agradecimiento que hace extensivo a cuantas personas contribuyeron al mismo.

Autorizaciones para viajar

Todas aquellas personas que tengan la necesidad de verificar algún viaje utilizando los coches de línea, necesariamente habrán de presentarse para proveerse de la correspondiente autorización, en la Delegación de Orden Público, sin cuyo requisito no se podrá realizar el viaje.

La misma norma habrán de seguir todos que por ferrocarril, deseen trasladarse a La Robla.

Hay que rezar más

La Guardia y la Oración

Las juntas directivas de la Guardia y Oración del Santísimo, establecida en la Real Colegiata de San Isidoro, han dirigido a sus asociados una interesante circular, en la que recuerdan la solemne promesa del Salvador. «Todo cuanto pidiérais al padre (celestial) en mi nombre (en la oración) os será concedido».

En las actuales y graves circunstancias, es más necesario que nunca rezar más, pedir, con mayor fervor. De ahí que la Guardia y Oración, además del rezo ordinario y vela ante el Santísimo ruega a sus asociados que a ser posible, y a la misma hora, hagan todos los días, la media hora de guardia ante el Santísimo que vienen haciendo semanalmente.

La devoción al Santísimo Sacramento, expuesto a perpetuidad en la Colegiata es una de las características leonesas más acusadas.

La estación en San Isidoro es algo muy leonés y no dudamos que a este llamamiento para intensificar la oración, para rezar más, responderán hasta personas que no hayan ido nunca por la Colegiata.

'VICTORIA'

CAFE - GRANJA - BAR

Siempre la más alta calidad en todos los artículos. (18)

COMED PLATANOS

«LA CUBANA»

SON LOS MEJORES

FRUTAS FINAS

Pérez Galdós, 10

Teléfono 1837. (48)

Un descarrilamiento

A las 11,14 horas de hoy ha descarrilado el tren número 1.402 que circulaba con una hora de retraso, entre las estaciones del Burgo Ranero y Calzada.

Descarrilaron trece unidades, a consecuencia de lo cual quedó interceptada la línea hasta las 3,30 de la tarde, estableciendo vía única en el mencionado trayecto.

Resultó levemente herido el mozo de tren de León Moisés Beltrán.

El material ha sufrido desperfectos de consideración y los artículos facturados solo tienen golpes sin importancia.

Se trabaja activamente porque queden libres todas las vías, aunque la comunicación está ya restablecida.

Francisco M. Alonso

ALCOHOLES

VINOS

AGUARDIENTES

Padre Isla, 6

Teléfono 1751. (44) LEÓN

Para los maestros

Las certificaciones del señor alcalde, cura párroco y jefe del puesto de la Guardia civil, que, a tenor de la Orden de la Junta Técnica del Estado, fecha dos de octubre, deben acompañar a su documentación los señores maestros aspirantes a escuelas interinas, es indiferente que sean presentadas por los interesados en la Sección Administrativa de 1.ª Enseñanza, o que las envíen a dicha Sección las citadas autoridades directamente, con tal de que se haga dentro del corriente mes de noviembre.



Corresponsalías

De Mansilla - De Coyanza - De Cistierna, etc.

De Coyanza

Inauguración de los comedores de invierno

Una obra importante

Por feliz iniciativa del Alcalde, camarada Jacobo Sánchez Frias, secundada por el Ayuntamiento y por la mayor parte del vecindario, ha podido verse realizado lo que parecía milagro: que los pobres y desvalidos de la localidad tengan comida segura en los meses del invierno y quien sabe si durante todo el año, pues a tanto llega la caridad y amor al prójimo de los coyantinos.

Un plantel de lindas señoritas, Belén Gorostiaga, Celia Garrido, Conchita Martínez, Antoñita Fernández Maruja Brezmes, María Rodríguez, Angelinas Sánchez, y Belén Zaera, se impusieron desde el primer día la dura tarea de allegar fondos para sostener los comedores de invierno, y fué tanto su tesón y tan grande su entusiasmo que, en menos de una semana, el milagro quedó hecho por obra y gracia de estas gentiles coyantinas.

El sábado 21, tuvo lugar la inauguración a la que asistieron el Prelado de la Diócesis, Ilmo. Sr. Obispo de Oviedo, y el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia: al primero salió a recibirle el pueblo en masa, al frente del cual iban la sección de flechas, sección ciclista, sección femenina y segunda línea de Falange, Acción Popular y Requetés. Una vez más se desbordó el patriotismo de los coyantinos.

La llegada del Sr. Gobernador no estaba anunciada y no pudo prestársele el homenaje debido.

De esta obra, y de lo que puede hacerse, hablaremos. Por hoy baste con dar noticia de ella y felicitar al Ayuntamiento y a sus colaboradores. Ese es el camino para hacer una España grande.

Con permiso

Hemos tenido el gusto de saludar al camarada Villalonga, médico de la Bandera de Falange en Puerto Ventana.

Mejorado

Se halla muy mejorado de las heridas que recibió en San Pedro de la Luna, el camarada José María Ortiz.

La banda de cornetas

Se organiza la banda de cornetas de esta Falange.

PELUQUERIA MODERNA

MANUEL BLANCO

Servicio esmerado para señoras, a cargo de personal de máxima competencia.

Legión VII, 4, entresuelo (13) (Casa Roldán)

De Cistierna

Preparativos ante la entrada en Madrid

Rasgo de unos niños

Cistierna se prepara a celebrar con todo entusiasmo la toma de Madrid. Falange española, frente a su centro social, ha levantado un hermoso arco, hecho con plantas de pino y adornado con banderitas de España, de Portugal, de Alemania y de Italia, sin faltar la roja y negra.

En la Plaza de España (¡qué bien suena esto!, ¿eh?), también piensan hacer otro arco y no sé si algún otro. La impaciencia por que llegue ese día es grande; algo original creo que si se está preparando por aquí, pero no puede decirles en qué consiste. A esperar.

Donativos a favor del movimiento nacional

Las niñas que a continuación nombramos son alumnas de la escuela de Quintana de la Peña, y vean ustedes si habrá en ellas espíritu patriótico, pese a su corta edad, que recorriendo casa por casa han ido recogiendo, o mejor dicho mendigando, lana, con la cual confeccionaron 12 pares de calcetines para los que luchan por Dios y por España en el frente.

Relación de las que intervinieron en la confección de los calcetines: Señora del maestro, 3 pares; Julia García, María Alvarez, Juliana García, Genara García, María García, Agueda Rodríguez, Anita González, Froilana Rodríguez, Alvaro G. (sordo-mudo), un par cada una.

A estas niñas las educó cristianamente el católico maestro D. Serafin Diez.

Sin comentarios, pero con un abrazo de simpatía para maestro y alumnas.

—La viuda e hijas de Fructuoso Mateo, del comercio de esta villa, han entregado en esta Comandancia Militar su tercer donativo, consistente en 3 pares de calzoncillos y 3 de calcetines.

20-11-1936.

(Jefatura de Prensa y Propaganda de F. E.)

De Mansilla

Unos simpáticos actos de gran civismo

Patriotismo y religión

En esta villa tuvo lugar el domingo último la bendición de las banderas nacional y de Falange. Se pensó aplazar para otro día el acto, por haber ocurrido el fallecimiento de un familiar de la jefe local de las falangistas; pero, como todo estaba preparado, no fué posible. Vaya desde aquí el pésame sentido a tan distinguida familia.

La bendición religiosa tuvo un recogimiento conmovedor. Rezo del rosario, bendición de las banderas y una sentida alocución cívico-religiosa del señor cura. Seguidamente, regalo de una bandera al puesto local de la Benemérita, con desfile de ésta y de las secciones tolas de la Falange: 1.ª línea, 2.ª línea, muchachas y flechas.

La manifestación se llegó en homenaje hasta la cascuartel de la Guardia Civil, donde se les entregó la magnífica bandera por manos del alcalde, quien dirigió unas palabras llenas de emoción. A seguido, el comandante del puesto tuvo también palabras de honda gratitud y juramento sobre la bandera.

Después y ante el Ayuntamiento, reunida la multitud y milicias, formadas, se oyó la palabra de dos falangistas, que hicieron un canto a la Patria Grande y Libre, Una e Imperial que la Falange sueña.

Todo el mundo se hacía lenguas del civismo y cultura de Mansilla, así como de su pericia para organizar y llevar a cabo actos de profunda significación.

P. y P.

MUEBLES

Bazar ALONSO

LEON (24)

Café Novelty

El más acreditado de esta capital. (19)

Almacén de Coloniales

Exportación de legumbres

Depositario de Conservas de pescado ALBO y harina de pescado ALFA

Ramiro Fernández González

Teléfono 1810 (permanente). Apartado de Correos, 12.—LEON (39)

Para trabajos comerciales "Imprenta Falange"

De San Cristóbal de la Polantera

Solemne entierro de un camarada muerto en el frente de Madrid

Hace muy pocos días tuvieron lugar el funeral y sepelio del falangista Isidro Fraile González, muerto gloriosamente en el frente de Madrid.

El acto, lleno de recogimiento religioso y rigidez militar, estuvo impresionante. Formaron 800 falangistas, unos del mismo San Cristóbal y otros de los pueblos circunvecinos, incluso de La Bañeza.

Se dieron los gritos de ritual.

Descanse en paz el que, después de haber cumplido el con su deber de buen patriota, entregó al Señor su vida con impetu de buen falangista.

A su familia, justamente apenada, acompañamos en tan triste dolor.

EL CORRESPONSAL

VICTORIA D. PASTOR

Matrona Municipal y Seguro Maternidad

Hospedaje embarazadas

Unesimo Requinio, 27. (51)
Teléf. no 1152.

Restaurant NOVELTY

Independencia, 2

Teléfono, 1324

Servicio por menú y a la carta. Habitaciones con todo confort. (7)

No olvide usted

que las secciones U. C. E. (precios económicos)

ECONOMIZAN DINERO

BAZAR BENEITEZ (León) (23)

LA GAFA DE ORO

Lentes - Gafas - Fotografía

ORDOÑO II, 4

Teléfono 1149 (5)

González Roldán, S. A.

Almacén de Paños y Tejidos

(11)

LEÓN

MUEBLES EN GENERAL

TAPICEERIAS

DECORACIONES

TELAS

Casa GAGO

(16)

LEON

Multas, donativos, Auxilio de invierno, etc.



Auxilio de invierno

El tiempo va mostrando su perfil hosco; la otoñada cruel deshoja el árbol; en los picachos de las montañas, la nieve marca su gélido sudario.

En los hogares humildes, el frío asesino se dispone a hincar su dentellada. Llegó el momento y es absolutamente preciso que todos los españoles pongamos a contribución nuestro patriotismo, traducido en amor al desvalido, para llevar a los hogares inhóspitos una ráfaga de calor, de amor y de cariño, que mitigue los acerbos dolores de la miseria. El hermoso sacrificio que se ha impuesto la Patria en estos momentos de cruenta lucha exige las mayores aportaciones.

Los que se agrupan en torno del brasero o de la estufa, escuchando las noticias que nos comunica la radio, han de pensar que, mientras ellos disfrutan tales beneficios, muchos hermanos nuestros soportan las inclemencias y las torturas del desamparo. Las hermosísimas frases del invicto Caudillo deben de tener su realización: «Que no quede un hogar sin pan, ni lumbre». El auxilio de invierno se impone.

El aldabonazo debe sonar de igual modo en la mansión donde todo sobra, que en la humilde vivienda, en que a veces falta mucho de lo necesario. Los que contribuyan a esta piadosa labor habrán cumplido uno de los más sacrosantos deberes. No olvidemos que somos españoles y cristianos.

CASA PRIETO

No pase frío

Jerseys, Trajes interiores, Guantes, Calcetines, Bufandas. Todo de lana (37)

Del "Boletín oficial" de la provincia

Sumario del Boletín Oficial de la provincia de León, correspondiente al lunes día 23 del actual:

Circular del Gobierno Civil, ordenando que en un plazo de 48 horas se cambie todo el dinero que se posea en plata, en billetes, reservándose únicamente la cantidad prudencial, para los cambios en la vida corriente y que no podrá exceder de 150 pesetas en casas particulares, ampliándose en la medida necesaria en los establecimientos industriales.

Circular de la Sección de Instrucción Pública, en la que se ordena que en todas las escuelas, lo mismo de primera que de segunda enseñanza, no oficiales, presida el local la imagen de N. S. J. C. Crucificado, y que todas las enseñanzas en las mismas tengan, como base, la Religión, la Moral y la Patria.

Otra circular de la Inspección de Primera Enseñanza y varios edictos de Ayuntamientos y Juzgados.

El estampillado

Con motivo de las operaciones del estampillado de billetes ordenado por el Gobierno, son muchas las personas que llegan a León desde los pueblos.

Ante el Banco de España se forman largas colas.

El movimiento hasta ayer por la mañana era, sólo en el Banco de España, de unos veinticuatro millones de pesetas.

En este centro bancario y en los demás bancos es abrumadora la labor del personal.

Varios carniceros multados

Se ha procedido por la Inspección Municipal a la confrontación de los pesos de algunas de las carnicerías de nuestra ciudad, habiendo sido multados, por infracción de los mismos, los carniceros siguientes:

D. Amancio Matachana, con 25 pesetas por falta de 15 gramos de peso en un cuarto de kilo de tocino vendido a doña Emilia Martínez.

D. Teodoro López, con 100 pesetas, por falta de peso en las compras realizadas por doña Isabel Blanco, doña Joaquina García y la señorita Aveina Juárez.

D. Celestino García, por falta de peso en la compra realizada por doña Anita Fernández, 50 pesetas.

D. Manuel García, con 10 pesetas, por envolver la carne en un trozo de papel impreso.

Estos industriales tienen los establecimientos en las calles siguientes: Cervantes, 5; Plaza de Abastos, caseta número 20 y 21; Rúa, 10, y Plaza de Abastos, caseta número 40.

El tiempo

Después de los días desapacibles y de frío, ha vuelto a lucir el sol y resulta agradable el día, aunque el frío se deja sentir.

Como estamos en época de luna llena, las heladas son bastante fuertes por la noche, en compensación de las horas de sol de que disfrutamos.

Sanatorio Quirúrgico Hurtado

Director: Dr. EMILIO HURTADO

(Director Jefe del Hospital)

Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo

Se admiten parturientas y casos quirúrgicos

AVENIDA DEL PADRE ISLA (6)



Receptores

Agencia exclusiva

RADIO-VIDAL

Ordoño II-2 Teléfono 1449 (26)

Viveros de Arboles Frutales

JOSÉ SEOANEZ - La Bañeza (León)

La repoblación forestal es una orden de la Naturaleza

que debemos obedecer

A los salomigüeros (28)

Imprenta Moderna

TIPOGRAFIA - LIBRERIA - ENCUADERNACION

ARTICULOS "DE ESCRITORIO" Y DIBUJO

MENAJE COMPLETO PARA ESCUELAS

Legión VII, núm. 3.

Teléfono 1450

SUCURSAL DE LIBRERIA: Cardiles, 5.-LEON. (12)

MERCADOS

De La Bañeza

Información del mercado del día 21 de noviembre.

Tiempo frío y llovizna.

Animación, lo corriente.

Vendedores, muchos. Compradores, pocos.

Transacciones: en ganado de cerda.

Trigo empedrado, hemina, a 6 pesetas.

Trigo, a 6,25.

Cebada temprana, a 4.

Cebada seruenda, a 4,25.

Centeno, a 5,25.

Paja de trigo, arroba, a 0,65

Paja de centeno, a 0,50.

Alubia blanca y de riñón, kilo, a 0,85.

Alubia pinta, a 0,70.

Garbanzos gordos, a 1,50.

Garbanzos corrientes, a 1,40

Cebollas, docena, a 0,75.

Ajos, a 0,60.
 Patata del país, arroba a 2.
 Vino tinto, cántaro, a 6.
 Castañas, cuartal, a 4,50.
 Nueces, a 9.
 Lana blanca sucia, arroba, a 24.
 Lana negra, a 22.
 Queso, kilo, a 5.
 Leche, litro, a 0,60.
 Huevos, docena, a 3.
 Ganado para carne:
 Vaca, arroba, a 14.
 Ternera, kilo, a 1,70.
 Cerdo, arroba, a 20.
 Gallinas, la pieza, 4,50.
 Tendencia: El ganado de cerda, al alza; los demás productos agrícolas, con deseo de vender.
 La Bañeza, 22 de noviembre de 1936.

JOSE MARCOS

Sección Religiosa

La Novena de la Milagrosa

Como anunciamos, dió comienzo, en la iglesia de los Capuchinos, la novena en honor de la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa.

A las funciones asiste mañana y tarde una gran concurrencia que, sobre todo por las tardes, llega a abarrotar la iglesia. El altar y otros detalles del adorno del templo son un primor, que cautiva al numeroso público asistente.

Es una lástima que no salga la procesión con la Santísima Virgen, Madre de la Esperanza.

Donativos de carbón

La Minero Siderúrgica de Ponferrada ha ofrecido suministrar ocho toneladas de carbón de antracita mensualmente, para la calefacción de los hospitales de heridos de guerra.

De la empresa Gaiztarro «Antracitas de Ponferrada», se ha recibido atenta carta en este Gobierno civil, en la que adjunta el talón de un vagón cribado, facultando al señor Gobernador para que lo distribuya en la forma más conveniente entre los hospitales de heridos por la guerra. El citado vagón asciende a 11 toneladas de peso neto o sean 11.000 kilos.

Esta misma empresa se ofrece a suministrar en lo sucesivo carbón para tan humanitario fin, si éste fuera necesario.

Es de alabar la conducta de estas dos empresas por su gesto de patriotismo en favor de la causa nacional y en beneficio de un fin tan humanitario como es la calefacción para los enfermos y heridos de la guerra.

Este Gobierno civil se complace en darles las más expresivas gracias.

Casa GUTIERREZ

CHOCOLATES
CAFÉS
COMESTIBLES

Ordoño II, 16
(29) Teléfono 1610

Fernando A. Balbuena - Pereira

Clinica dental

Ordoño II, 7, pral. León
Teléfono 1812 (25)

BAZARTOMÉ

Ordoño II, 7 Teléfono 1442

Batería de cocina - Cristalerías - Vajillas - Lámparas colgantes y de mesa - Objetos para regalo. (1)

RESERVADO

para

Mantequera

Leonesa

(36)



De la vida local

Subscripciones patrióticas - Un altar para Madrid - etc.

Un altar para Madrid

En vista del lisonjero éxito obtenido, pasado mañana, día 26, quedará cerrada definitivamente la aportación voluntaria de donativos de la capital y de la provincia, para el Altar que en nombre de ésta, llevará en su día a Madrid el Requeté de León.

En breve se expondrán al público el Altar y los ornamentos en un lugar adecuado de esta Ciudad.

Por la imposibilidad material de publicar las listas de donantes en la Prensa, se harán por la Delegación provincial del Requeté dos Albums con los nombres de todos los donantes; uno que figurará en el Archivo del Requeté de León y el otro irá con el Altar a su destino.

El total de las cantidades recaudadas se publicará en breve en la Prensa y los comprobantes de las inversiones pasarán al Archivo del Requeté.

Panadería

"EL BOCA"

La casa más acreditada en León SANTA ANA, 71 Teléfono 1492 PAN DE LUJO Y CORRIENTE SERVICIO A DOMICILIO (15)

De enseñanza primaria

Como consecuencia del aumento de Maestros, en la Escuela Nacional Graduada de niños de la Calle del Cid, hay varias plazas vacantes para niños comprendidos en la edad escolar, o sea de seis a catorce años de edad.

Oro para la Patria

Donativos recibidos el día 23 de noviembre en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de León, en monedas de oro y alhajas con destino al Tesoro Nacional:

Don Celestino Alonso Prieto, de Omañón, 33 gramos de oro y 200 gramos de plata; el Ayuntamiento de La Bañeza (2.ª entrega), 985 gramos de oro, 440 gramos en monedas de oro, un billete de 100 francos y un franco de plata; D.ª Pilar Santoña, de León, gramo y medio de oro; don Mario Rodríguez y señora, de León, 13 gramos de oro; don Manuel Balbuena, de Verdiago, 5 pesos mexicanos (peso 4 gramos); doña Pilar López, de Cistierna, una alianza (peso 3,50 gramos); don Rafael García, de Cistierna, 4,50 gramos de oro; don Juan Reyero, de Cistierna, un peso papel de Chihuahua; D. Fidel Rodríguez, de Cistierna, 6 gramos de oro; el alcalde del Ayuntamiento de Valencia de Don Juan, en nombre de D. Horacio García Díez, dos alianzas y sello (peso 5 gramos); doña María Berjón, de Valencia de Don Juan, un par de pendientes (peso 1 gramo); D. Claudio Sáenz de Miera y señora, de Valencia de Don Juan, dos alianzas (peso 4 gramos); doña Gabriela Martínez, de Valencia de Don Juan, dos sortijas y un par de pendientes (peso 3,50 gramos); D.ª Carmen Martínez, de Valencia de Don Juan, una cadena y una medalla (peso 8,50 gramos).

Reparaciones de Radios, perfectas y garantizadas, en RADIO ELECTRA Ramón y Cajal, 5. (14)

FLECHAZOS

Cuando el grito de «Viva España» era considerado como subversivo, cierta gente de orden se asustaba y escondía si unos muchachos retaban con ese grito a la bestia marxista.

Hoy rompen sus cuerdas bucales (nada más que eso, el corazón no interviene) gritando «Viva España! sin duda para que olvidemos que ellos nada hicieron para que viviera.

Es indignante que ciertos señores pretendan con un viva detener el empuje juvenil que conseguirá (aunque a ellos les resulte incómodo) elevar a España a las cimas a que está destinada.

El viva España y el arriba España sólo pueden darlo los hombres que lo sienten, no aquellos otros que dejaron tales gritos vacíos de sentido a fuerza de engañar con ellos al cándido pueblo y después utilizarle para conservar privilegios.

¡Arriba España! ¡Viva España! Arriba España y hasta el Cielo, porque viva ya está. Es una villanía hacer antagóni os estos gritos, que son uno mismo, y sólo en la mente de un ente caciquil cabe poner frente a frente estos gritos, que cuando son sinceros salen sólo de corazones hermanos. ¡De buenos españoles!

'LA ARMUNIA'

Fábrica de harinas Santiago Alfageme, hijos LEON (43)

Donativos para el Hospital de sangre de F. E.

J. O. N. - S. de San Cristóbal de la Polantera, tres y media docenas de huevos, 73 libras de chocolate, una caja de mortadela y 93 gallinas; Bar Hollywood, un brazo de gitano y un jersey; J. O. N.-S. de La Magdalena, un carnero y 14 pollos; Sr. Ladreda, de León, 50 paquetes de tabaco de 0,70 pesetas; Francisco Seco, médico de Veguellina, 4 botellas de vino; Santos Domínguez, de Veguellina, 3 botellas de Jerez y 1 jamón; el pueblo de Villarejo, 44 gallinas; Ruperto Martínez, de Veguellina, 5 libras de chocolate; Antonio López, de Villoria, 70 kilogramos de trigo; Antonio Martínez, de Veguellina, 25 pesetas; Ulpiano Santiago, de Veguellina, 75 pesetas; el pueblo de Estébanez, 41 pesetas; Severino Puente, de León, 10 pesetas.

SECCION JUDICIAL

Audiencia - Juzgado de Instrucción Registro Civil

Audiencia Provincial

Se celebraron dos vistas

En la mañana de ayer se celebraron dos vistas en la Audiencia Provincial.

Una fué por la causa instruida por el Juzgado de Murias de Paredes, contra José Melero Suárez, acusado del delito de violación.

El ministerio público, representado por el teniente fiscal D. Emilio Rodríguez, pidió, en sus conclusiones provisionales, elevadas a definitivas, para el procesado, la pena de 14 años, 8 meses y un día de prisión, más cinco mil pesetas de indemnización.

El abogado defensor, señor Alonso Burón, solicitó la absolución.

—La otra vista celebrada lo fué contra Arsenio Martínez Fernández, acusado de tenencia ilícita de armas, y para quien el fiscal solicitó la pena de dos años, once meses y once días en sus conclusiones provisionales, ele-

vadas también a definitivas. El letrado Sr. Cadorniga, que defendía al procesado, solicitó la absolución de su patrocinado.

Esta causa procedía del Juzgado de Ponferrada.

Se suspendió la vista de una causa por lesiones y tenencia contra Angel Fernández Martínez y Cesáreo Prieto Martínez, procedente del Juzgado de Astorga.

La suspensión se debió a la incomparecencia de uno de los procesados.

Registro Civil

Ayer, se practicaron en esta oficina las siguientes inscripciones:

Nacimientos: Luis Celadilla Pérez; hijo de Manuel, obrero; Julián Briz Simón, hijo de Nicolás, jornalero.

Defunciones: Dolores Ramírez Arias, de 8 meses y Victorino Blanco Huerga, de 28 años.

VIDRIERAS ARTÍSTICAS DE TODOS LOS ESTILOS

Fábrica de espejos - - - - - Cristalería en general Basurto Miyar González, S. A.

Teléfono 1928 VILLA FRANCA, 4 LEON (49)

Para el Avión "León"

Suscripción abierta por el Monte de Piedad.

Suma anterior, 88.325,65 pts.

Vecinos del Ayuntamiento de Sabero (segunda entrega): D.ª Lucinia García, 5; Francisco Álvarez, 50; Guillermo Fernández, 10; Manuel García, 5; Silvino Fernández, 5; Inocencio Álvarez, 25; Víctor Díez, 15; José Díaz Iglesias, 10; Servando Rodríguez, 3; Froilán Díez, 15.

Francisco Fernández García, 10; Manuel Zapico González, 5; José Castro Aller, 5; Raimundo Suárez Antuña, 10; José González, 5; Indalecio Bernardo Díez, 10; Daniel Llorente, 5; Antonio Cuadrado, 3; Valentin Borgio, 5.

Felipe García Fernández, 25; Anastasio Lozano, 5; Pablo Baños, 5; Electo Díez, 5; Pedro Fernández, 10; Roberto Sterling Álvarez, 350; Nicolás Alonso, 2.

Antonio Rodríguez, 2; Elpidio Flórez, 5; niños y maestra de la escuela de Fuentes de Peñacorada, 9,60; el Ayuntamiento de Prado, 300; F. E. de las J. O. N.-S., por el pueblo de Dehesas, 100.

Total, 89.345,25 pesetas.

Un obsequio

El industrial de esta capital D. Domingo Díez González, exportador de vinos, razón social «Los Montañeses» ha tenido la atención de obsequiarnos con un bonito mapa en colores, de Asturias, que hemos colocado en nuestras oficinas.

Agradecidísimos a la fineza.

La feria de San Andrés

La alcaldía, pone en conocimiento de los tratantes y ganaderos que la renombrada feria de San Andrés se celebrará en la misma forma que en años anteriores.

Ganado caballar y mular, los días 29 y 30 de noviembre actual, y primero de diciembre próximo.

Ganado vacuno, cerdos, lanar y cabrío, los 2, 3 y 4 del próximo diciembre.

En lo sucesivo se celebrarán mercados de ganado lanar, cabrío y caballar, los sábados primero y último de cada mes.

¡Arriba España!

Muy próximamente...

Representación de la joya lírica

"LA DOLOROSA,"

y una charla final a cargo del Jefe provincial de Falange, camarada Vélez.

El festival será a beneficio del "AUXILIO DE INVIERNO" que Falange organiza a favor de los pobres